Padre Basilio Sarthou Colegio San José





QUINTO RECTOR DEL COLEGIO

Al expirar, el 8 de diciembre de 1930, el mando del P. Laulhé, cuarto rector del Colegio, fué designado sucesor el P. Lagarrue, vicerrector desde 1924, quien declinó el nombramiento por atendibles causas de salud. El cargo recayó entonces en el P. Basilio Sarthou, ya miembro del Consejo Directivo de la casa.

El nuevo superior, nacido en 1886 y graduado en Francia, cursó en Palestina sus estudios eclesiásticos, fué ordenado en Jerusalem en 1910 y destinado al magisterio en el Colegio San José de Buenos Aires, donde se adiestró bajo la dirección del P. Tounédou. Allí dictó buen número de asignaturas, fué prefecto de disciplina durante doce años, cronista de F. V. D., autor de un curso completo de Historia Universal y de la Civilización, actualizador de otras obras de la casa, animador de los deportes, fundador de la F. I. C. y director de la Academia Literaria durante el viaje de descanso que acababa de realizar el P. Lagarrue.

Al opuesto del rectorado anterior, que transcurrió sin acontecimientos de relieve, el sexenio siguiente tuvo que arrostrar toda una serie de festejos como las bodas de diamante del Colegio (1933), el Congreso Eucarístico Internacional de 1934, el centenario de la Congregación de Betharrám (1935); la púrpura del Cardenal Copello (1936), los cuales dieron al período pinceladas de brillo, felizmente ensambladas, en el orden interno, con el firme mantenimiento de la disciplina, de la piedad y de los estudios, merced a la preciosa e invariable colaboración de todo el personal.

Constituyeron el Consejo del nuevo superior los PP. Lagarrue, vicerrector; Cipriano Joanlong, ecónomo; Gustavo Mourié, secretario, y Andrés Lousteau, consejero y prefecto general de disciplina (1).

Al expirar su mandato en el Colegio San José, dicho rector fué trasladado, por tres años, a la residencia del Sagrado Corazón para cuya soberbia iglesia obtuvo de la Santa Sede el título basilical. Pasó luego a regir la casa de Montevideo a fin de dar impulso al Colegio de la Inmaculada Concepción. Nombrado Provincial de la región Argentina-España (1947-1950), reanudó después con la docencia en el estudiantado y en el Colegio San José (1955) donde ha sido asesor de Ex Alumnos y Padres de Familia, con la delicada misión de escribir la Historia del Centenario del Establecimiento.